

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

10 MARS 1937 (N°57)

QUOTIDIEN

SERVICE DE 14 HEURES.

LES POSITIONS RÉPUBLICAINES SE SONT AMÉLIORÉES AU PARC DE L'OUEST ET AU PONT DES FRANÇAIS.

On téléphone de Valence à 13 heures 30:

VALENCE-10 mars-

ZONE DU CENTRE- Dans les secteurs voisins de Madrid, la journée d'hier s'est signalée par une faible activité.

Dans le secteur de l'Escorial, on a entendu une intense fusillade à l'intérieur du camp des insurgés.

Dans le secteur de Guadalajara, les insurgés ont attaqué de nouveau avec une grande intensité et avec le même luxe d'éléments étrangers que le jour précédent. La bataille fut extrêmement dure. Les insurgés ont utilisé leur aviation à plusieurs reprises, cependant que les batteries anti-aériennes républicaines fonctionnèrent toujours avec efficacité. Les bombes jetées par les insurgés n'ont pas occasionné de dommages dignes d'être mentionnés.

Au cours de la journée, les insurgés attaquèrent furieusement par cinq fois.

Dans le secteur du Jarama, une forte attaque des insurgés fut repoussée; des fusillades se sont produites à la Cité Universitaire et dans les secteurs d'Avila.

Grâce à un coup de main, les positions républicaines se sont améliorées au Parc de l'Ouest et dans le secteur du Pont des Français.

ZONE DU NORD- Dans le secteur d'Udidea, les troupes républicaines ont procédé à plusieurs incursions dans les lignes des insurgés et se sont emparées d'une grande quantité de vivres et de munitions.

A El Fresno, dans les Asturies, les troupes des insurgés des environs d'Oviedo, ont lancé une attaque désespérée qui fut totalement repoussée par les républicains.

L'artillerie républicaine a bombardé avec efficacité les concentrations des insurgés à Naranco.

ZONE D'ARAGON- Fusillades à Alcubierre et à Tierz. L'artillerie des insurgés dans le secteur de Boltaña a tiré à plusieurs reprises sur Aros sans conséquence.

Un certain nombre de déserteurs du camp des insurgés de Saragosse sont parvenus aux lignes républicaines.

Ils se sont fait l'écho de la discorde qui règne parmi les divers éléments qui se trouvent dans cette ville. (Agence Espagne)

UNE DÉLÉGATION PARLEMENTAIRE TCHÈQUE SE REND EN ESPAGNE .

PARIS-10 Mars- Une Commission d'Etudes tchécoslovaque qui se rend en Espagne pour témoigner à la démocratie espagnole la sympathie de la démocratie tchèque est arrivée aujourd'hui à Paris.

La délégation tchèque se compose de MM. Nemeč, député social-démocrate tchèque, Richter, député socialiste tchèque, Jan Uhlčir, conseiller municipal de Prague, membre du Parti catholique populaire tchèque, Ernst Paul, secrétaire général du Parti social-démocrate allemand, Pisek, rédacteur de " Lidove Noviny" et de Madame Patsak, secrétaire du Comité de Coordination pour l'aide à l'Espagne républicaine. (Agence Espagne)

(A SUIVRE)

Imprimé: 13 rue de l'Ancienne-Comédie

Le gérant: Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

10 MARS 1937 (N° 57)
SERVICE DE 16 h 30

"MADRID SERA LE TOMBEAU DU FASCISME", DECLARE LE GENERAL MIAJA, PRESIDENT DE LA JUNTE DELEGUEE A LA DEFENSE DE MADRID

On téléphone de Madrid à 15 h 30 :

MADRID, 10 Mars. - Le général Miaja a fait aux combattants de Madrid une allocution radio-diffusée. Le Président de la Junte déléguée à la Défense de Madrid commence par rappeler que les postes radiophoniques des insurgés ont prétendu qu'il aurait déclaré qu'"en présence des récents "échecs" qu'ils ont subis, les républicains qui défendent la capitale ne sont plus en mesure d'opposer des forces suffisantes à l'assaut final des "nationalistes"

Remettant les choses au point, le général Miaja affirme ensuite qu'en dépit de l'accumulation de troupes régulières et d'un formidable matériel de guerre, les insurgés n'ont pas mis les pieds dans la capitale pendant quatre mois.

Le général Miaja a poursuivi en ces termes:

"Si par le passé les insurgés, malgré la carence en armes des gouvernementaux, n'ont pas pu prendre Madrid, qu'advient-il maintenant, devant notre lutte héroïque et pleine d'abnégation. Madrid sera le tombeau du fascisme. Les rebelles ont commencé une offensive qui serait, d'après les déclarations de quatre prisonniers italiens faits hier, leur effort suprême pour investir la capitale.

"Pour commencer le courage des républicains fit mordre la poussière aux Marocains et aux Légionnaires. Puis, les insurgés lancèrent contre nos lignes des Allemands, ces "Maurcs blancs". Aujourd'hui, les insurgés se servent des esclaves de Mussolini, c'est-à-dire deux divisions régulières de l'armée italienne. Ils subiront le même sort que les autres.

"Quant à moi, je suis toujours à mon poste prêt à donner ma vie pour la défense de Madrid, mais décidé en même temps de faire tout ce qu'il faut pour infliger à l'ennemi une leçon qu'il n'oubliera jamais. Courage donc, Madrilenos du front et de l'arrière. La confiance si forte qui nous unit, me donne la pleine conviction de notre victoire." (Agence Espagne)

TRENTE PERSONNES SOUPÇONNEES D'ESPIONNAGE ARRETEES A BILBAO

BILBAO, 10 Mars. - Le Conseiller à la Justice du Gouvernement Basque communique que trente personnes soupçonnées d'entretenir des relations avec l'Etat-major des insurgés, ont été arrêtées à Bilbao. (Agence Espagne)

UNE "SEMAINE POUR LA DEFENSE DE MADRID" A BARCELONE

BARCELONE, 10 Mars. - Par suite du succès considérable remporté par la "Journée pour la défense de Madrid", organisée par tous les partis et les syndicats de Catalogne, le Gouvernement de la Généralité a décidé de prolonger d'une semaine cette manifestation de solidarité de la capitale catalane avec la capitale de la République Espagnole. (Agence Espagne)

(A SUIVRE)

Imprimé: 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant: Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

10 MARS 1937 (N° 57 c.)
Service de 21 heures

QUOTIDIEN
M. ALVAREZ DEL VAYO DENONCE AVEC PREUVES A L'APPUI L'IMMIXTION DE L'ITALIE
DANS LA GUERRE ESPAGNOLE.

On téléphone de Valence à 20 heures :

VALENCE - 10 Mars

M. Alvarez Del Vayo, Ministre des affaires étrangères a convoqué aujourd'hui les représentants de la presse étrangère se trouvant à Valence, et leur a fait la déclaration suivante :

"Le Gouvernement de la République a dénoncé à de nombreuses reprises l'envoi aux rebelles de véritables unités militaires allemandes et italiennes, et il a signalé leur présence sur les divers fronts de bataille.

"Depuis le mois de Décembre, alors que six semaines d'attaques réitérées avaient échoué devant Madrid, produisant une profonde démoralisation dans le camp rebelle, -démoralisation rendue évidente par les nombreux témoignages de déserteurs et de prisonniers- seul l'afflux constant des troupes allemandes et italiennes soutint la rébellion militaire en Espagne, au mépris sans vergogne de tous les accords conclus depuis la déclaration de non-intervention, conçue au mois d'Aout.

"La capture des quatre prisonniers italiens faits avant-hier apporte à travers leurs premières déclarations, la "preuve irréfutable" qui nous fut fréquemment demandée par des secteurs gouvernementaux amis, chaque fois que nous renouvelions nos dénonciations.

"Les quatre prisonniers italiens : un sergent et trois soldats ont déclaré avoir été débarqués à Cadix le 1er Février. Ils font partie d'un contingent de cinq mille hommes répartis en huit bataillons appartenant à la 2ème division de la Milice Fasciste, commandé par le Général Zopi, ancien inspecteur de l'Infanterie Italienne et personnalité de premier plan dans l'armée de son pays. Les prisonniers appartiennent au bataillon 75I formé de trois compagnies de fusiliers et une de neuf mitrailleuses lourdes.

"Selon les déclarations des prisonniers, ils sont arrivés à Sigüenza le 8 de ce mois et ils ont pu se rendre compte de la présence sur ce front de six bataillons italiens, le bataillon 75I, auquel ils appartiennent, celui qui va avec la compagnie de tanks, les bataillons 530, 630, 636 et 730.

"Ils déclarent également avoir vu seize pièces d'artillerie de divers calibres toutes servies par du personnel italien.

"Ils disent enfin que sur ce même front se trouve de l'artillerie allemande et que la 3ème division de la milice fasciste italienne y est également en action. Les quatre prisonniers ont été transférés à Valence, et lorsqu'ils auront été interrogés à nouveau par les autorités militaires, les représentants de la Presse Mondiale pourront avoir des entrevues avec eux. Les noms des prisonniers sont : Raffaele Marrone, Pasquale Speranza, Mario Stopini, Placidi Dante.

"Il est intéressant de souligner le fait que l'envoi du contingent italien auquel appartiennent les quatre prisonniers a été effectué justement pendant les journées où le Gouvernement de l'Italie, répondant à celui de la Grande-Bretagne, se prononçait dans sa note du 25 Janvier en faveur du réembarquement de tous les éléments étrangers qui prennent part d'un côté ou de l'autre à la lutte intérieure espagnole transformée par l'intervention même des états totalitaires en une guerre internationale".

Cette nouvelle dénonciation de la violation du pacte de non-intervention en faveur des insurgés sera communiquée officiellement par voie diplomatique

A SUIVRE

.....

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

■

QUOTIDIEN

10 MARS 1937 (N° 57 a)

Service de 21 heures

(SUITE I)

M. ALVAREZ DEL VAYO DENONCE AVEC PREUVES A L'APPUI L'IMITATION
DE L'ITALIE DANS LA GUERRE ESPAGNOLE. (Suite)

..... aux Gouvernements signataires de ce pacte.

Cette déclaration faite, M. Alvarez Del Vayo a ajouté :

"Nous serions bien heureux si l'on nous laissait faire la guerre entre nous, Espagnols. Mais, pour revenir à la question des "preuves irréfutables" de l'intervention italienne et allemande, je dois dire que le Gouvernement espagnol les a déjà données avec abondance sans que ces accusations arrêtent dans la moindre proportion l'afflux ininterrompu des troupes régulières étrangères.

(Agence Espagne)

Inprimé : 13, Rue de l'Ancienne-Comédie -

Le Gérant : Jean Fouquet.

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

10 MARS 1937 (N° 57 a)

Service de 21 heures 30

LA DECLARATION DE M. ALVAREZ-DEL VAYO PRECEDERAIT UNE NOTE DU
GOUVERNEMENT ESPAGNOL CONCERNANT LA PRESENCE D'UNE ARMEE ITALIENNE EN ESPAGNE

On téléphone de Valence à 20 heures 30

VALENCE - 10 Mars - La déclaration faite aujourd'hui par M. Alvarez Del Vayo Ministre des Affaires Etrangères au sujet de la présence d'une véritable armée italienne sur le front de Guadalajara a produit une impression profonde dans les milieux politiques de Valence. La présence de divisions régulières italiennes avec tout leur matériel de guerre est considérée comme le fait politique le plus important des dernières semaines. Cette armée italienne est considérée comme la preuve suprême de l'intention italienne de lutter contre l'indépendance politique de l'état espagnol et représente aux yeux de tous une grave menace pour les grandes démocraties. Dans les milieux généralement bien informés, on s'attend à une déclaration du Gouvernement Espagnol qui traitera du problème du contrôle et de la question actuellement posée par la présence d'une armée italienne en Espagne. (Agence Espagne)

"IL N'Y A PAS LA MOINDRE RAISON D'ETRE PESSIMISTE"
A DECLARE UN COLLABORATEUR IMMEDIAT DU GENERAL MIAJA.

On téléphone de Madrid à 21 heures

Le Commissariat de Guerre communique :

MADRID - 10 Mars - Pendant la journée d'aujourd'hui l'offensive des insurgés dans le Nord de la Province de Guadalajara a battu son plein. Grâce à l'accumulation extraordinaire de bataillons italiens et d'un abondant matériel de guerre moderne, les insurgés ont pu réaliser certains progrès. De son côté, l'artillerie républicaine a fait preuve d'une activité inconnue depuis le début de la guerre civile. En face du tir des batteries insurgées, les batteries républicaines ont fonctionné avec une précision mathématique, faisant payer très cher chaque pouce de terrain conquis à l'infanterie, à la cavalerie et aux tanks des rebelles.

L'aviation des insurgés qui avait joué un rôle important au cours des premières journées de cette offensive se trouve entièrement paralysée depuis ce matin par le mauvais temps, comme du reste l'aviation républicaine.

Un officier d'Etat-Major républicain, collaborateur immédiat du Général Miaja, a déclaré :

"Il n'y a pas la moindre raison de se faire des idées noires. Restons calmes. Le Haut-Commandement a pris toutes les dispositions opportunes pour contenir l'offensive des insurgés et le moral splendide des combattants et du peuple espagnol permet de prévoir que, d'ici peu l'offensive aura perdu de son intensité." (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

10 MARS 1937 (N° 57 a)

Service de 23 heures

BRILLANTE CONTRE-ATTAQUE RÉPUBLICAINE DANS LE SECTEUR
DE GUADALAJARA

On téléphone de Madrid à 23 heures :

Le Commissariat de Guerre communique :

MADRID - 10 Mars - Front du Centre - Dans le secteur du Jarama, violent feu d'artillerie.

Sur les divers fronts du voisinage de Madrid : fusillades.

Sur le front de El Pardo, les troupes républicaines ont ramassé un grand nombre de morts et se sont emparé d'un nombreux matériel de guerre de fabrication italienne.

Dans le secteur de Guadalajara, les insurgés continuent à exercer leur pression ; les troupes républicaines contiennent leur offensive. Les républicains ont réalisé une brillante contre-attaque infligeant à l'adversaire de nombreuses pertes. Les batteries républicaines ont imposé silence à l'artillerie des insurgés.

Dans les autres secteurs du front du Centre, rien à signaler.

(Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé : 13, Rue de l'Ancienne-Comédie -

Le Gérant : Jean Fouquet.